

Horaires des messes

Tous les jours, du lundi au samedi, 11h30 à l'église de Groslay

Samedi 31 août, 18h30 à Saint François

dimanche 1^{er} septembre, 10h à Groslay et 11h15 à la Collégiale

À partir du 7 septembre, reprise de l'horaire habituel : samedi, 18h30 à la Collégiale

dimanche, 10h à St François et à Groslay et 11h15 à la Collégiale

Accueil aux presbytères

Montmorency, 2 rue St Martin - Lundi, mercredi, vendredi et samedi, de 9h à 12h

Groslay, 2 rue de Montmorency : Lundi, de 16h à 18h et samedi, de 10h à 12h

Départ du père Alphonse

Qui ne connaît pas le père Alphonse à Montmorency et à Groslay ? Depuis 10 ans, il fait partie des célébrités locales mais surtout, pour beaucoup d'entre nous, il est entré dans nos vies, a partagé nos joies et nos peines, a su vous reconforter et offrir à chacun un magnifique 'sourire du Christ'.

Le père Alphonse célébrera ses dernières messes

Dimanche 8 septembre à 10h à Groslay

Dimanche 15 septembre à 10h à St François et 11h15 à la Collégiale

**et vous invite à partager un déjeuner convivial d'action de grâce
dimanche 15 septembre à partir de 12h30**

chez les Pallotins, chemin du Bois Briffaults à Montmorency

Pour lui exprimer notre gratitude et notre amitié, vous pouvez participer à la collecte pour le **cadeau commun offert par toute la communauté**

. en ligne (par carte bancaire) en cliquant sur le lien ci-dessous ou en flashant le QR Code

<https://public.enoria.app/pubinsc/dons/437> (choisir la collecte pour le père Alphonse)

. par chèque à l'ordre de 'Paroisses de Montmorency' ou 'Paroisse de Groslay'

ou en espèce à remettre dans une enveloppe aux presbytères



Vendredi 27 septembre : Concert d'orgue 'échos et murmures'

Autour de feu Yannick Daguerre, compositeur et organiste de la collégiale

Avec

- Esther Assuied, Vincent Crosnier, Bertrand Ferrier, Catherine Gouillard, Mathieu Lours, Avelino Mariho, Vincent Rigot (orgue)
- Auriane Sacoman (soprano)
- Jann Halexander (chant)

Durée : 1h15 - Entrée libre



Paroisses de Groslay et Montmorency

La Grande Assemblée

1^{er} et 8 septembre 2024

22^e et 23^e dimanches ordinaires

Le pur et l'impur : comment s'y retrouver ?

Chers amis, l'été est souvent synonyme d'apaisement, de repos, et de relâchement des règles et habitudes. Loin du 'droit chemin' de nos rails habituels, il nous arrive d'expérimenter quelques 'chemins de traverse' et de nous autoriser de petits écarts de comportement. L'Évangile de ce 22^e dimanche du temps ordinaire, nous cueille en quelque sorte 'à froid' en ramenant à l'avant-plan des questions de respect des rites et le regard que Jésus porte sur la ritualité en général. Une manière, en reprenant notre rythme habituel, d'entendre parler de hiérarchisation des priorités, ce qui, comme chrétiens, nous intéresse au plus haut point !

Toute la polémique dont nous parle l'évangile de ce dimanche a commencé parce que les disciples ne se sont pas lavés les mains avant le repas. En voilà une affaire. Dans d'autres pays, cela n'aurait posé absolument aucun problème. Mais ici, il ne s'agit pas d'une question d'hygiène comme chez nous. Saint Marc tient à le préciser car il s'adresse à des chrétiens qui ne sont pas d'origine juive. C'est pour cette raison qu'il commence par leur expliquer les usages tout à fait particuliers d'Israël : 'les pharisiens, comme tous les juifs, se lavent soigneusement les mains avant de manger, fidèles à la tradition des anciens'. Cette tradition, c'est la richesse reçue des ancêtres. Tout le labeur des générations précédentes pour découvrir ce qui plaît à Dieu se transmet sous forme de précepte. Le but recherché était de préserver l'identité du peuple élu. Ce peuple avait été mis à part par Dieu. Tout contact avec les païens ou avec des objets touchés par eux le rendait impur. Les personnes concernées ne pouvaient célébrer le culte ni vivre dignement leur vie quotidienne. Naturellement, les scribes et les pharisiens s'indignent du comportement des disciples et ils tiennent Jésus pour responsable de ce manquement à la loi : 'Pourquoi tes disciples ne respectent-ils pas la tradition des anciens ?'

Mais Jésus va ramener les choses à leur juste niveau. Pour lui, ce qui est important, ce n'est pas de se laver les mains mais de se laver le cœur. Le problème des pharisiens, c'est qu'ils s'attachent à la tradition des hommes et qu'ils oublient les commandements de Dieu. Ils pensent que Dieu n'a rien à leur reprocher car ils sont très scrupuleux dans l'observance de la loi. Mais Jésus leur montre qu'ils oublient l'essentiel : ce qui est premier, c'est l'amour de tous les jours pour tous ceux qui nous entourent. On peut ainsi affirmer que le véritable culte que Dieu attend de nous commence par le respect de tout homme quel qu'il soit. Ce qui est grave, c'est qu'une loi faite pour le bonheur de tous est devenue une contrainte tatillonne et un prétexte au mépris des autres : 'Nous qui respectons fidèlement les commandements, nous vallons bien mieux que tous ces gens qui font n'importe quoi !' Eh bien non, le fait de servir le Dieu trois fois saint ne doit pas nous porter au mépris des autres.

Contact Montmorency : paroissismontmorency@gmail.com - 01 39 64 23 89

Contact Groslay : presbyteremartin@cegetel.net - 01 39 83 61 26

Site Internet : www.eglise-montmorency-groslay.fr

Pour aller plus loin, Jésus nous donne une leçon sur la pureté, c'est-à-dire l'aptitude à nous rapprocher de Dieu. La véritable pureté, c'est d'abord une disposition du cœur, c'est la miséricorde, l'accueil, l'ouverture aux autres. L'impureté, c'est l'endurcissement du cœur. Le Christ nous met en garde contre l'hypocrisie. Personne n'est à l'abri de la tentation de s'investir dans des rites, des traditions. Or, l'essentiel n'est pas la fidélité à des traditions, mais la fidélité à Dieu. Accomplir des gestes religieux, c'est bien à condition qu'ils soient accompagnés de la justice et de la charité. En lisant cet évangile sur le pur et l'impur, nous ne pouvons nous empêcher de déplorer l'impureté de ce monde avec ses turpitudes, ses magouilles et ses perversités. Nous avons sans doute raison. Mais ce monde est le reflet de ce que nous sommes. Chacun de nos gestes d'égoïsme augmente la dose de poison dans le monde et c'est nous tous qui en portons les conséquences.

Se garder propres au milieu du monde, c'est d'abord faire le ménage en nous-mêmes. Si l'abcès et au-dedans, ça ne sert à rien de protéger la plaie. Ce qu'il nous faut éradiquer, c'est la part que chacun de nous prend à l'impureté du monde. Pendant la semaine, nous pourrions faire nôtre cette parole du fils prodigue: 'Oui, je me lèverai et j'irai vers mon Père'. La bonne nouvelle de tout l'évangile et de toute la Bible, c'est que Dieu n'a pas eu peur du contact avec les impurs que nous sommes. Tout au long de son ministère, nous voyons Jésus à la rencontre des lépreux, des publicains et des exclus de toutes sortes. D'ailleurs, aussitôt après cet événement, il part en pays païen. Nous qui nous rassemblons pour l'Eucharistie, nous reconnaissons que nous sommes un peuple de pécheurs, un peuple aux lèvres impures. Ensemble, nous nous tournons vers le Seigneur pour le supplier de nous purifier. Alors, comme Marie qui a été préservée de tout péché, nous pourrions chanter et proclamer: 'Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son Nom !'

Père Emeric

📅 Agenda 📅

Arrivée du père Roger Florent Khiedi, vicaire

Le père Roger Florent, du diocèse de Pointe-Noire, République du Congo, avec l'accord de son évêque, a été nommé vicaire de nos paroisses de Montmorency et Groslay. Rendons grâce pour cette nomination, réjouissons-nous de l'accueillir et confions son ministère parmi nous au Seigneur, dans la prière.

Il célébrera ses premières messes dominicales :

- . samedi 7 septembre à 18h30 à la Collégiale (reporté)
- . dimanche 15 septembre à 10h à Groslay
- . dimanche 22 septembre à 10h à St François

❖ **Du 6 septembre au 18 octobre inclus, tous les vendredis (sauf le 4 octobre), de 10h à 12h**, au presbytère de Montmorency : permanences du père Emeric, sans rendez-vous et quelle que soit la demande.

❖ **Dimanche 8 septembre, à 17h à l'église Notre-Dame de Pontoise** : vêpres solennelles et passage devant la statue de la Vierge - pour tous

❖ **Samedi 14 et dimanche 15 septembre** : Quête diocésaine au profit de la catéchèse.

Rentrée pastorale des enfants et des jeunes

Inscription ou réinscription

Éveil de la Foi (4-7 ans) - Catéchèse (8-10 ans)

Aumônerie 6^e-5^e-4^e (11-13 ans) - Fraternités des 3^e et lycéens (14-18 ans)

Montmorency : samedis 7 et 14 septembre, de 10 h à 12 h à Saint François

Groslay : samedis 7 et 14 septembre, de 9 h à 12 h au presbytère



Pour Montmorency, pré-inscription possible en ligne grâce aux QRCode



GS au CM (Montmorency)

Collégiens et Lycéens (Montmorency)

Mgr Benoît Bertrand, un nouvel évêque pour le diocèse de Pontoise

Grande joie pour toute l'Eglise du Val-d'Oise ! Le pape François a nommé Mgr Benoît Bertrand, évêque de Pontoise. Mgr Benoît Bertrand était jusqu'à présent évêque du diocèse de Mende (Lozère). La messe d'installation aura lieu

Dimanche 15 septembre à 15h à la cathédrale Saint Maclou de Pontoise.

[Lire le message de Mgr Benoît Bertrand - www.catholique95.fr](http://www.catholique95.fr)

- ❖ **Lundi 23 septembre, à partir de 12h à Daval** : Table Ouverte Paroissiale : repas simple et convivial ouvert à tous et sans inscription ; *participation libre sur place.*
- ❖ **Samedi 21 septembre, 20h à l'église Bienheureux Frédéric Ozanam de Cergy** (rue Phileas Fogg) : **concert de Be Witness** - Par une louange entraînante, des chants méditatifs et un temps de prédication, le groupe Be Witness ('sois témoin') conduit les participants de tous âges à faire l'expérience d'un réel cœur à cœur avec Dieu. [Billetterie en ligne](https://www.billetweb.fr/be-witness-en-concert-a-cergy) (https://www.billetweb.fr/be-witness-en-concert-a-cergy)

🕊 Baptêmes à la Collégiale 🕊

Samedi 31 août	10 h 00	Romie Hémond Carré
Samedi 14 septembre	10 h 30	Louis Bayart Laurent
	12 h 30	Eliot et Natéo Legendre - Ambre Etienne Vatin
Dimanche 15 septembre	12 h 30	Clara Didelet Fabre - Mila Le Bélu Corre

🕊 Mariages à la Collégiale 🕊

Samedi 31 août	15 h 45	Adrien Kasse et Tiphaine Delarue
<i>Mariages à l'extérieur</i>		Andrew Coll et Marion Leroux

✝ Funérailles ✝

Semaine passée : Henri Housset (90 ans)

Lundi 2 septembre	10 h 00	Claire Chazot (92 ans)	Groslay
Mardi 3 septembre	14 h 30	Philippe Matteoti (63 ans)	Collégiale